EL GREMIALISMO A FECH:

Una alternativa

Nueva y Diferente

Congress damnites of referring Paragio no encorine al noo autiionite. Es met contra nes enermitantes hey trenta a una elección de FECH,
in la dest les est se polítices presendes utilizar la que doblum per un
regularno grapada al servicie do la Universidad y de los canadantes — y

EL FRENTE DE ACCION GREMIAL:

JATMANAGAU (FAG)

tolar per un lesa en Un cerulei de les sobardinese a miquina ideologia percente de la lega de la constante de

Un Movimiento

Auténticamente

Les de la completa del completa del completa de la completa del la completa de la completa del la completa de la completa del la comple

dad, paro pensenas que ella solo se el cesa y pe legitade en planifud.
cumado la muna. Universid el a doma suo mos de ser espuraciolmente
autanoma, escretar ex destant de Universida e un pos extranos a ella.

I — LA RAZON DE NUESTRA POSTULACION

Hace algunos meses atrás, el estudiantado democrático de la Universidad de Chile se reunió en torno al Frente Universitario. Las dos té-

sis y objetivos básicos de éste, fueron y son los siguientes:

a) Agrupar a quienes creen en un modelo universitario fundamentalmente similar, en virtud del cual el compromiso social que es inherente a la Universidad, no supone ni permite el compromiso político de ésta con una determinada ideología o partido político.

b) Liberar a la Universidad de la instrumentalización totalitaria del marxismo que, bajo las consignas de una "Universidad militante", representa la más grave amenaza tanto para el pluralismo ideológico, como para la misma libertad intelectual y creadora.

El FRENTE DE ACCION GREMIAL (FAG) creyó y cree sinceramente en tales planteamientos. Por eso integró el Frente Universitario, y apoyó entusiastamente al Rector Boeninger en su reciente postulación. Pero por eso mismo también, al acercarse las elecciones de FECH, estimó su deber formular un directo llamado al estudiantado democrático, en orden a la necesidad de ser consecuente con lo que se había sostenido durante la última campaña, y mantener las ideas y la realidad del Frente Universitario que, aparte de su validez intrínseca, representaban una clara alternativa de triunfo.

Desgraciadamente, el referido llamado no encontró el eco suficiente. Es así como nos encontramos hoy frente a una elección de FECH, en la cual los partidos políticos pretenden utilizar lo que debiera ser un organismo gremial al servicio de la Universidad y de los estudiantes —y desde ahí de la sociedad toda— en una mera instancia para zanjar controversias políticas contingentes, e incluso para medir fuerzas electo-

rales

II — NUESTRO PENSAMIENTO FUNDAMENTAL

Los gremialistas sostenemos que resulta una incongruencia postular, por un lado, que la Universidad no debe subordinarse a ninguna ideología partidista determinada y, simultáneamente, pretender instrumentalizar el organismo gremial estudiantil, en favor de una plataforma ideológico-partidista, cualquiera que ésta sea.

Los gremialistas estamos convencidos de que una FECH que reconozca sometimiento a un partido determinado, no puede ser verdaderamente de todos los estudiantes, porque al convertirse en altavoz de una tendencia política, forzosamente excluye de hecho a quienes no la com-

parten.

Los gremialistas pensamos que una FECH politizada y militante, representa un obstáculo para la idea de una Universidad crítica, pluralista y creadora. Y no podemos olvidar que la "politización militante" de la Universidad, lleva necesariamente al sectarismo ideológico y a la mediocridad académica. Al sectarismo ideológico, porque sólo se busca adoctrinar en un sentido determinado, y a la mediocridad académica, porque las personas se seleccionan y gravitan no por su calidad científica, artística o técnica, sino por la docilidad que demuestran en su obediencia y sumisjón "al partido".

Los gremialistas defendemos la autonomía jurídica de la Universidad, pero pensamos que ella sólo se afianza y se legitima en plenitud, cuando la misma Universidad se demuestra capaz de ser espiritualmente autónoma. Enajenar el destino de la Universidad a grupos extraños a ella, involucra abdicar en el hecho, lo más vital de la autonomía que tanto se

invoca en las palabras,

Los gremialistas creemos además que el anhelo de una auténtica participación estudiantil, sólo puede satisfacerse si la voz del estudiantado llega en forma limpia y genuina a través de sus organismos gremiales, y no si éstos reciben órdenes desde afuera que, más que el interés de la Universidad y los universitarios, procuran beneficiar los intereses electorales del partido de que se trate.

En fin, los gremialistas denunciamos que la politización que durante muchos años ha reinado en nuestra Universidad, es la causa de la permanente anormalidad académica en que vivimos, reflejada en un clima de constante asamblea y de continuos paros y huelgas, todo lo cual generalmente perjudica a la inmensa mayoría de nuestra comunidad universitaria, que lo que desea es desarrollarse en un clima de orden y seriedad.

III — NUESTRO LLAMADO

Por todo lo anterior, es que el FRENTE DE ACCION GREMIAL (FAG) ha decidido abrir una nueva alternativa para las próximas elecciones de FECH. A ella convocamos:

- 1) A los estudiantes que creyeron y creen en los principios del Frente Universitario en forma sincera y auténtica, y no como un simple pacto electoral y oportunista, que se usa cuando conviene y se bota cuando no se necesita. El cumplimiento del compromiso social de la Universidad, no sólo no exige, sino que debe excluir todo compromiso político oficial de aquélla, al igual que de las partes y organismos que la componen, sin perjuicio del legítimo derecho de cada universitario a sustentar activamente la posición política que le parezca más conveniente.
- 2) A los estudiantes que comprenden que sólo una FECH no comprometida con una ideología partidista determinada, puede ser realmente de y para todos los estudiantes. La FECH no será jamás de los estudiantes, mientras esté al servicio de uno o varios partidos políticos, cualquiera que éstos sean. Su humillante conformismo actual, constituye el mejor ejemplo de lo que señalamos.
- 3) A los estudiantes que desean un clima de normalidad académica, que permita una actividad universitaria eficiente y fecunda. Para ello, resulta indispensable desterrar la politiquería barata, y superar el nivel de asamblea o de consigna que hoy caracteriza el debate estudiantil.
- 4) A los estudiantes que, hastiados de la lucha de los partidos por controlar el poder universitario para intereses mezquinos, ven cómo se desvirtúa la vida de la Universidad y cómo la misma unidad democrática se hace imposible.
- 5) A los estudiantes que advierten que sólo una postura auténticamente universitaria, pluralista y gremial, podrá a la larga combatir eficazmente al totalitarismo marxista, que con energía y razón rechazamos.
 Pretender entregar la Universidad o la FECH a otra ideología distinta de
 la marxista, equivale a darle a ésta la razón en su tesis de la "Universidad militante", y hace perder toda autoridad moral para combatirla con
 eficacia.

Sabemos que nuestra decisión y nuestros planteamientos nos acarrearán incomprensiones, críticas y hasta ataques malintencionados, que intentarán desvirtuarnos. Pero confiamos en el apoyo del verdadero universitario, cuyo sentir más puro y cuyos anhelos más sanos, estamos ciertos de interpretar.

¡ ESTA ES LA DISYUNTIVA! ¿ UNA FECH PARA LOS PARTIDOS

0

UNA FECH PARA LOS ESTUDIANTES?

PRESIDENTE :

PATRICIO SALAZAR TAPIA (MEDICINA VETERINARIA)

VOCALES :

JOSE YURASZECK TRONCOSO (INGENIERIA)

CARMEN GLORIA CASTRO LETELIER (PEDAGOGICO)

CARLOS ORTUZAR PRADO (CIENCIAS POLITICAS)

PATRICK MANLEY PAVISSICH (MEDICINA VETERINARIA)

FERNANDO YRARRAZAVAL MACKENNA (ECONOMIA)

CARLOS PEREZ RUIZ (DERECHO)

RAFAEL BURMESTER GUZMAN (INGENIERIA)

ROBERTO VENEGAS BUSTAMANTE (ARTE)

IGNACIO ASTETE ALVAREZ (AGRONOMIA)

DARIO OSES MOYA (PERIODISMO)

Frente Acción Gremial (FAG)